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平成２７年度 川南町通学路交通安全対策会議議事録 
 
日 時  平成２８年２月１８日（木） １５時００分から１６時４０分まで 
場 所  川南町農村環境改善センター 広間 
出 席 者  川南小学校 校長 坂本幹夫、教諭 山本和則 
      通山小学校 教諭 廣田桂子、東小学校 教諭 大出水光次 
      多賀小学校 教頭 能美廣介、山本小学校 教諭 渡部美紀 
      唐瀬原中学校 教諭 古屋真一、国光原中学校 教諭 安田憲明 
      PTA連絡協議会 会長 河野龍司 
      高鍋警察署 交通課 係長 花井智博 
      高鍋土木事務所 管理担当 主任主事 伊福健一郎 

道路担当 主査 前畑光一郎 
      川南原土地改良区 事務局長 矢野元義 
      川南町教育委員会 教育課 主査 後藤麻衣子 

川南町役場 農地課 主任技師 河野佑兒、まちづくり課 係長 三原康宏 
建設課 係長 橋口実、主査 黒木尚也 

 
 
会 次 第 
１ 開会 
２ 出席者紹介 
３ 協議 
（１） 通学路交通安全プログラムについて 
（２） 対策内容への質疑 
（３） 対策済箇所について 
（４） その他 
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３ 協議録 
（１）通学路交通安全プログラムについて 

  ・建設課より説明（資料１）。 
 
 （２）対策内容への質疑（資料２、資料３） 
【川南小】 
・点検番号１について、川南交番横交差点に横断歩道が無く危険なので横断歩道設置

を要望します。 
・点検番号６について、川南病院から唐瀬交差点までの間に県道の歩道幅が狭く危険

な箇所があるので、歩道の拡幅やガードレール設置を要望します（別資料参照）。 
・点検番号７について、元消防団第 10部機庫前の県道はスピードを出す車が多く危険
なので横断歩道部に横断旗設置を要望します。 

  ・点検番号１１について、唐瀬交差点から毘沙門地区までの間は早朝の登校時など暗

くて危険なので防犯灯設置を要望します。 
 
【高鍋土木事務所】 

  ・点検番号６について、現地を確認し歩道が狭く危険な状況であると認識しています。

現在、予算要望を行っていますが、予算の確保が難しい状況です。ガードレールの

設置については再度現地を確認して検討します。 
 
【高鍋警察署】 

  ・点検番号１について、下り坂では車がスピードを出すので、坂には原則横断歩道は

設置しません。 
 
【まちづくり課】 

  ・点検番号７について、横断旗はまちづくり課で準備ができます。 
・点検番号１１について、防犯灯は地域の要望を受けて設置するので、地域から要望

を出してもらえれば設置は可能です。歩道の反対側にある既設の防犯灯は、役場が

設置したものであれば歩道への移設は可能です。 
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【通山小】 
・点検番号１について、用水路に柵が無く危険なので柵設置を要望します。 
・点検番号３について、開田之碑前交差点部に止まれの区画線設置を要望します。 
・点検番号５について、淡島自動車照会横の町道に区画線が無く車道と歩行スペース

の境が分からず危険なので、区画線設置を要望します。また、車道と側溝の段差が

あり危険なので安全対策を要望します。 
・点検番号６について、丸三モータース駐車場横の町道の区画線が消えているので区

画線設置を要望します。 
・点検番号７について、用水路の桝に蓋が無く危険なので蓋設置を要望します。 
・点検番号８について、用水路沿いに柵が無い箇所があるので、柵設置を要望します。 
・点検番号１０について、制限速度を守らずスピードを出して通る車が多くて危険な

ので、県道に減速マーク設置を要望します。 
・点検番号１３について、県道において急カーブで見通しが悪く危険な箇所がありま

す。また、歩道幅が狭い箇所もあるので、安全対策を要望します。 
・点検番号１４について、平山商店から通浜ニュータウンまでの県道右側に歩道が無

く、歩行者と車の離合時に危険なため歩道設置を要望します。 
・点検番号２１について、県道から児童館へ向かう町道に歩道が無い区間があり、歩

行者と車の離合時に危険なので歩道設置を要望します。 
・点検番号２３について、めぐみの聖母保育園先の横断歩道付近に歩道が無く危険な

ので歩道設置を要望します。 
・点検番号２６について、国道１０号線安藤商店前は交通量が多いが歩道がなく危険

なので歩行スペースの確保を要望します。 
・点検番号２７について、歩道沿いに用水路があり転落の危険があるので柵設置を要

望します。 
 
【建設課】 

  ・点検番号５及び６について、今年度中に区画線を設置する予定です。 
  ・点検番号２１について、来年度に舗装工事を予定していますので、その際に歩行ス

ペース（グリーンベルト）を設置します。 
  ・点検番号２６について、町からも国へ歩行スペースの確保を要望しています。 
 
【高鍋警察署】 

  ・点検番号３について、横断歩道と一時停止の区画線がセットで設置していれば止ま

れの表示を省略できるようになっています。また、現在は車線数の多い南北線が一

時停止となっているので、県警本部に相談して可能であれば、東西線を一時停止と

するよう調整します。 
 



4 
 

【川南原土地改良区】 
  ・点検番号１について、高低差があり小学生が上るには困難な場所なので、柵の設置

ではなく小学校の方から注意喚起をお願いします。 
  ・点検番号７について、地元工区管理の区間であり、桝蓋設置の要望が出ていること

は伝えていますが、現在は用水路の補修をメインに行っている状況なので、再度地

元工区に要望を伝えておきます。 
・点検番号８について、柵を設置すると用水路の維持管理（草上げ等）に支障をきた

す場所なので、設置は困難です。 
  ・点検番号２７について、今後の検討課題とします。 
 
【高鍋土木事務所】 
・点検番号１０について、減速マークを設置することでかえって周辺住民に騒音等の

悪影響を与えかねないので慎重に検討していきます。 
  ・点検番号１３について、どのような対策ができるか今後検討します。 
・点検番号１４について、要望箇所とは反対側に歩道が設置してあるので、優先順位

は低いと考えます。 
  ・点検番号２３について、後日要望範囲を確認させてください。 
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【東小】 
・点検番号１について、塩付駐在所から南へ約２００ｍ区間の道路に歩道が無く危険

なので、歩道設置を要望します。 
  ・点検番号３について、歩道の近くに用水路がありますが、これまで通り用水路付近

で遊ばないよう注意喚起します。 
 
【建設課】 

  ・点検番号１について、歩道設置を含む道路改良工事の予算を来年度当初予算で要望

しましたが確保できなかったので、９月の補正時に再度予算を要望します。 
 
【川南原土地改良区】 

  ・点検番号３について、歩道と用水路は近接していませんので柵設置は困難です。 
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【多賀小】 
・点検番号６について、５車線が絡む交差点であり非常に見通しが悪く危険な状況な

ので、交差点改良等の検討をお願いします。 
  ・点検番号１１について、制限速度を守らずスピードを出して通る車が多く危険な場

所なので、横断歩道部に減速マーク設置を要望します。 
  ・点検番号１５について、平成２８年度道路改良工事で対応予定とありますが、予定

通り対応してもらえるようお願いします。 
 
【建設課】 

  ・点検番号６について、今後の検討課題とします。 
  ・点検番号１１について、減速マークではなく児童注意マークの区画線設置を今年度

中に行う予定です。 
・点検番号１５について、遅くとも平成２９年度までには歩道設置を含む道路改良工

事が完成します。 
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【山本小】 
・点検番号１について、歩道が途切れている区間の歩道整備と横断歩道設置を要望し

ます。 
・点検番号４について、大雨時に大量の水が道路に流れこんでくるので排水対策を要

望します。 
  ・点検番号５について、見通しが悪くスピードを出して走る車が多い場所なので、信

号機設置を要望します。 
・点検番号８について、大雨時に高速道路橋（BOX）の両脇から漏水があり危険を感
じるので排水対策を要望します。 

  ・点検番号１１について、ガードレールが切れている箇所があり危険なのでガードレ

ール設置を要望します。 
  ・点検番号１４について、大型車の通行が多い住宅地の付近に歩道がないので歩道設

置を要望します。 
  ・点検番号１５について、ガードレールが途切れている区間にガードレール設置を要

望します。 
  ・点検番号１７について、歩道際の草が伸びると通学に支障をきたす場合があるので、

定期的な草刈りを要望します。 
  ・点検番号１８について、要望箇所は日当たりが悪く歩道に苔が生えて滑りやすくな

っているので、歩道清掃を要望します。 
 
【建設課】 

  ・点検番号４について、まとまった雨が降らないと現状把握ができないので、今後大

雨時に現地確認に行きます。 
  ・点検番号８について、ネクスコ西日本にも伝えていますが、大雨時にどのような状

況になるのか分からないので、要望を挙げた保護者の方から詳しい情報を頂けると

助かります。 
・点検番号１１について、ガードレール新設の予定がありますが、まだ未設置です。 

 
【高鍋警察署】 

  ・点検番号１について、要望箇所はカーブに近く見通しが悪いので、歩道ができたと

しても横断歩道設置は厳しいです。 
・点検番号５について、現在、維持管理コストが多くかかっていて、信号機の新設は

予算的に厳しいです。樹木の伐採等の方法で見通しが良くできる方法がないか検討

はしています。 
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【高鍋土木事務所】 
  ・点検番号１４について、対策としてグリーンベルト設置や歩道整備が考えられます

が、早急な対応は厳しいです。 
  ・点検番号１５について、要望箇所は交差点付近であるので、見通しを良くすること

を考えると現状維持が望ましいと考えます。 
  ・点検番号１７について、年２回は草刈りを行っていますが、通学に支障をきたす場

合はその都度対応したいと思います。 
  ・点検番号１８について、先月清掃を行いましたが要望箇所は日当たりが悪いので、

また同じ状況になればその都度対応します。 
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【唐瀬原中】 
・点検番号６について、車道幅員が狭く自転車と車が離合する場合に危険なので、道

路整備を要望します。また、中学校から森孵卵場へ向かう区間に防犯灯設置が必要

と考えますので、地域から要望を出してもらうようにします。 
 
【まちづくり課】 

  ・点検番号６について、地域からの要望をお願いします。 
 
【建設課】 

  ・点検番号６について、道路改良の計画はありますが計画実行時期が未定なので、管

理保全係と一緒に対策を検討します。 
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【国光原中】 
・点検番号１について、第５配水池出入り口付近は周りに民家が無く暗い場所なので、

防犯灯設置が必要と考えます。地域から防犯灯設置の要望を出してもらうよう中学校

からお願いをしていますが、町からも地域へアドバイスしてもらうようお願いします。 
 
【まちづくり課】 

  ・点検番号１について、防犯灯設置は地域からの要望が必要ということは自治公民館

長へ説明しています。 
 
 
 （３）対策済箇所について 
・建設課より説明（資料４）。 

 
 （４）その他 
  ・国土交通省から道路のゾーン３０についての情報提供がきていますが、各学校の通

学路で指定をするべき箇所があれば、今後教えてください（建設課）。 
  ・防犯灯設置について、地域からの要望（申請）が必要ということなので、本会議に

各自治公民館役員さんたちも出席していただくと良いと思います（国光原中）。 
  ・ゾーン３０について、歩道が設置してある箇所には指定ができないと聞きました（東

小）。 
 
 


